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平成２４年度 第３回 函館市恵山地域審議会会議録 

開催日時  平成２４年１２月４日 火曜日 １４時０４分～１５時１２分 

開催場所  函館市恵山支所 ２階 大会議室 

内  容 議 題 

（１）新委員等の紹介 

（２）函館市恵山地域審議会の会長および副会長の選出について 

（３）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

（４）地域振興全般に関する意見交換について 

（５）その他 

出席委員 野呂 繁義 委員 横手 義孝 委員 小田  昭 委員 大吉 良吉 委員 

田中 敬希 委員 斉藤 勝昭 委員 東福 洲二 委員 上見 孝男 委員 

蔦  佳宏 委員 藤谷奈保子 委員 及川 良子 委員 三好 幸治 委員 

鳴瀬 道幸 委員 相澤 洋子 委員 

                    （計１３名） 

欠席委員 田中 麗子 委員 

  （計 １名） 

報道関係 報道関係者なし 

 

事務局 

出席者 

職氏名 

三上 武一 恵山支所長 

沢田 弘政 恵山支所地域振興課長 

外山  覚 恵山支所市民福祉課長 

大野 孝悦 恵山支所産業建設課長 

佐藤 孝芳 恵山教育事務所長 

吉田 修一 恵山病院事務長 

川口  悟 恵山支所地域振興課主査 

三戸 賢広 恵山支所地域振興課主査 

松本 光隆 恵山支所地域振興課主任 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（計９名） 
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１ 開 会（１４時０４分） 

沢田課長 本日は，ご多用のところ，ご出席をいただき，誠にありがとうございます。

定刻となりましたので，はじめさせていただきます。 

私は，本審議会の事務局を担当しております地域振興課長の沢田と申しま

す。どうぞよろしくお願いします。 

本日の会議は，地域審議会の設置に関する規程第８条第５項の定めによ

り，公開としております。 

それでは，開会にあたりまして，三上支所長よりご挨拶をいただきたいと

存じます。三上支所長よろしくお願いいたします。 

２ 支所長あいさつ 

三上支所長 皆さんこんにちは，恵山支所長の三上でございます。開会にあたりまして

一言ご挨拶申し上げます。 

平成１６年１２月１日に旧函館市と東部４町村が合併致しましてから早

いもので９年目に入りました。 

私自身，恵山支所に参りましてから３年目になります。 

また，本地域審議会も今回で５期目となり，合併当時からの審議会委員の

方は，前東福会長，前及川副会長の２名でございます。 

当地域審議会は，市町村の合併の特例に関する法律により設置されてお

り，その期間は平成１６年１２月１日から平成２７年３月３１日までとなっ

ておりますが，設置期間終了後も，この地域審議会のように各種団体の皆様

からのご意見を頂戴する機会は必要であると市長も申しておりますので，ご

安心を頂きたいと思います。 

今回の改選により１５名中４名の方が新任されておりまして，新しい目

線，新しい感覚で建設的なご意見を頂きたいと思っております。 

函館市の財政状況でございますが，新聞等で報道されておりますように，

人口減少に伴う地方交付税の減少，生活保護費の増大，景気低迷による地方

税の減少等により大変厳しい状況でございます。今年，函館市行財政改革プ

ラン２０１２を作成いたしまして，職員の削減，給与の見直し，未収金対策

の強化，補助金の見直しなど徹底した内部改革を行った上で，市民の皆さん

にも一部負担を願う検討を始めたところでございます。 

このような状況の中で，恵山支所としても各種事業の見直し等について具

体的に進めていく必要がございまして，今後支所から議題として提起をさせ

ていただきまして，当地域審議会におきまして協議をしていきたいと思って

おりますので，よろしくお願いします。 

最後になりますが，委員の皆様には今後２年間，住民の安心・安全のまち

づくりのために，ご意見等を頂きたいと思っております。 

どうぞよろしくお願い致します。 
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委嘱状交付 

沢田課長  続きまして，委員の皆様に支所長より委嘱状の交付を行います。 

なお，交付につきましては，名簿順にお名前を申し上げますので，委員の

皆様はその場でご起立の上委嘱状をお受け取りください。 

 

（三上支所長から各委員へ委嘱状を交付） 

 

以上で委嘱状の交付を終了致します。 

なお，委員の田中麗子氏につきましては本日欠席となってございます。  

３ 出席委員の報告 

沢田課長 それでは，会議次第の３出席委員の報告についてですが，本日の出席委員

は１４人と，過半数を超えておりますので，地域審議会の設置に関する規程

第８条第３項の規定により，会議が成立していることをご報告致します。 

 

４ 議 題 

沢田課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

沢田課長 

 

 

 

 

続きまして，会議次第の４議題に入りたいと存じます。 

 議事の進行につきましては，地域審議会の設置に関する規程第８条第２項

の規定により本審議会の会長が会議の議長を務めることとなりますが，会長

が決まるまでの間の進行につきまして，三上支所長にお願いしたいと存じま

すが，皆様よろしいでしょうか。  

 

（「異議なし」の声） 

 

 

（１）新委員等の紹介 

 

それでは平成２４年度第３回函館市恵山地域審議会を開催致します。 

 これより会長が決まるまでの間，進行を務めて参りますので，よろしくお

願いします。会議次第の４議題に入らせていただきます。 

 議題(1)新委員等の紹介について事務局から説明させます。 

 

 （名簿順に選出団体名等および委員氏名を読み上げ紹介） 

（事務局等職員の紹介） 

・恵山支所職員の紹介 

・企画部計画推進室計画調整課（当日欠席） 
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三上支所長 

 

 

沢田課長 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

上見孝男 

委員 

 

三上支所長 

 

 

 

 

三上支所長 

 

沢田課長 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 

 

三上支所長 

 

 

 

 （２）函館市恵山地域審議会の会長および副会長の選出について 

 

次に，議題(2)函館市恵山地域審議会の会長および副会長の選出について事

務局から説明させます。 

 

それではご説明させていただきます。 

  議題（２）函館市恵山地域審議会の会長および副会長の選出について，

地域審議会の設置に関する規程第７条の規定に基づき，函館市恵山地域審

議会の会長および副会長を選出するものでございます。 

  選出にあたりましては，委員の互選により定めることになっております。 

 

 ただ今，事務局から説明がありましたとおり，会長および副会長は委員

の互選という規定となっております。 

 互選につきましては自薦，他薦等の方法がございますが，どのように取

りはからい致しましょうか。 

 

 事務局からの案があればお示し願いたい。 

 

 

 ただいま，上見委員から事務局案があればとのご発言がありましたが， 

皆様よろしいでしょうか。 

 

（委員から「異議なし」の声） 

 

それでは，事務局から提案させます。 

 

 事務局と致しましては，会長に東福洲二委員，副会長に及川良子委員にお

願いしたいと考えてございます。 

 

それでは，お諮りをいたします。 

  会長に東福洲二委員，副会長に及川良子委員にお願いしたいということ

ですが，委員の皆さん，このとおり決定することでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

 ありがとうございました。 

 本件につきましては，会長に東福洲二委員，副会長に及川良子委員とい

うことで決定されました。 

 会長および副会長が選出されましたので，今後の会議の進行については，
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東福会長 

 

 

 

 

 

 

及川副会長 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

沢田課長 

 

東福会長 

 

斉藤勝昭 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

大野課長 

 

 

 

 

会長にお願いしたいと存じます。東福会長よろしくお願いいたします。 

 

（東福会長，及川副会長，それぞれ会長，副会長席に移動） 

 

ただいま会長に選出されました東福でございます。 

会長就任に当たりまして一言ご挨拶させて頂きます。 

 諸先輩方が多くおられる中でのご指名を賜り，大変恐縮をしております。 

 皆様方のご支援・ご協力をいただきながら，今後１期２年間，この大役

を務めさせていただく所存でございますので，よろしくお願い申し上げま

す。 

 

 副会長に選出されました及川です。微力ながら会長の補佐をさせて頂き

ますのでよろしくお願いします。 

  

 

（３）前回の意見等の集約結果と取組状況について 

 

 それでは，議題(3)前回の意見等の集約結果と取組状況について事務局か

ら説明させます。なお，事務局からの説明につきましては簡潔にお願い致

します。また，説明の際は着席のままで結構です。 

 

（説 明）前回の意見等の集約結果と取組状況について（資料１） 

 

ただいまの説明について，何かご質問・ご意見等あればお願いします。 

 

寺院川と古武井川，尻岸内川の堆積土砂除去の要望について，寺院川に

ついては，早速の対応をしていただきありがとうございます。 

ただ，河川内の草木の除去だけで，堆積土砂の除去については，（海へ

の影響等があるため）漁協との協議が必要とのことでそのままになってお

ります。植物ですので，来年以降もまた伸びてくると思います。漁協との

協議が必要と思いますが，堆積土砂の除去についてお願いしたい。 

また，尻岸内川や古武井川については，北海道に対して堆積土砂の除去

について引き続き要望をしていただきたい。 

 

斉藤委員から要望がありました寺院川につきましては，流出先が漁港内

であり，また盛漁期であったことから荷揚げなどに影響がないかなど漁協

との協議が必要だと判断いたしました。今後年間を通して実施時期等の検

討をして参りたい。 

尻岸内川や古武井川は北海道の所管で，先般の大雨の際には，尻岸内川
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大吉良吉 

委員 

 

 

 

 

大野課長 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

沢田課長 

 

 

 

    

 

東福会長 

 

 

の水位が上昇し，危険な状況もございました。 

そのような状況も踏まえて再度北海道に対して堆積土砂の除去の要望を

して参りたいと考えておりますので，ご理解をお願い致します。 

 

 前回，市道大澗中浜線のスピードダウンを呼びかける看板等の設置につ

いてお願いしたところ，早速対応をして頂きありがとうございます。 

 看板を設置して頂いたところですが，道路法面の草が伸びてくると折角

設置して頂いた看板が見えづらくなってしまうので，町内会等が草刈りを

行うべきなのか，支所の方で対応していただけるのかお聞きしたい。 

  

 前回，大吉委員からお話がありましたスピードダウンを呼びかける看板

につきましては，早速設置をしたところです。 

 一方，道路の速度制限につきましては，警察等に協議をしたところ，早

急には対応が出来ないとのことでしたので，この件に関しましてはもう少

しお時間を頂きたいと思います。 

 市道の草刈りにつきましては，例年支所の発注で行なっておりますので，

次年度の発注した後の状況等を確認していきたいと思います。 

 

他に意見等ございますか。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

議題(3)については終了し，次へ進めさせていただきます。 

 

 

（４）地域振興全般に関する意見交換について 

 

それでは次に，議題(4) 地域振興全般に関する意見交換について，事務局

から補足等がありましたらお願いします。 

 

 特に補足することはございませんが，平成１６年１２月の合併以降，５回

目の委員構成となりました。 

今後の地域振興につながる意見や提言，また住民サービスなどで疑問に感

じている事，不明なことなど，忌憚のないご意見・ご提言をお願いしたいと

思います。よろしくお願い致します 

 

ただいま事務局から補足することは無いとのことでしたが，地域振興全般

に関して委員の皆さんから何かございましたら発言をお願いします。 
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小田 昭 

委員 

 

 

大野課長 

 

 

 

 

 

 

大吉良吉 

委員 

 

 

 

外山課長 

 

 

 

 

 

鳴瀬道幸 

委員 

 

 

相澤洋子 

委員 

 

三上支所長 

 

 

 

 

野呂繁義 

委員 

 

沢田課長 

 

先ほど斉藤委員から発言がありましたが，先般の大雨で尻岸内川の水位が

上昇し，支流など３箇所の樋門で逆流したことがありました。 

住民が不安を感じておりましたので，樋門の管理を適切にお願いしたい。 

 

尻岸内川の樋門につきましては，５箇所あり，そのうち３箇所から逆流し

たとの連絡を受けまして，事後ではありますが，現場を確認致しました。 

樋門の管理につきましては，年間を通して委託しており，定期的な報告や

水位上昇の際には閉門作業を行うこととなっております。 

今回の事例を踏まえて連絡体制や，管理の徹底を図ったところですので，

ご理解をお願い致します。 

 

前回，市民センターの利用等について改善を求める発言をしましたが，

特定の人が，給湯室を喫煙場所にしていたり，休憩室で食事をしている。 

前回の回答では改善するとのことだったが，改善されていないように見

受けられる。会社との約束が，守られていないのではないか。 

 

市民センター，福祉センターの利用についてですが，当該施設は公の施設

でありますので，多くの市民が利用できるように心がけております。 

温泉利用の際には使用料を頂いておりますが，休憩室については，登山さ

れる方が休憩場所として使う場合もあり，この場合は無料で施設を利用して

いただいております。 

 

私も，市民センターは特定の人が利用する施設ではなく，市民誰もが利用

してもいい公共施設ですので，お互いに融通しあって利用していけばいいと

思います。 

 

私も利用者として，譲るところは譲り，他の利用者の迷惑にならないよう

に配慮しているつもりです。 

 

公の施設でございますので，市民センターは有料となっておりますが，福

祉センターは，温泉利用の場合は使用料を頂きますが，広く市民に利用して

いただく施設でございますのでご理解を頂きたい。 

その中で，利用者に支障がある場合は，協議をしていきたいと思います。 

 

旧恵山町と青森県側の市町村との姉妹提携関係について，どのようになっ

ていたかお聞きしたい。 

 

恵山と恐山がともに霊山と呼ばれることから，昭和４６年に観光姉妹都市

として，むつ市と提携したと恵山町史等に記載されておりますが，提携をも
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鳴瀬道幸 

委員 

 

 

 

 

 

 

佐藤所長 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東福会長 

 

 

 

 

 

とにした交流活動や会議等が行われていた記録は確認できておりません。 

 

恵山支所管内には，統合により廃校となった校舎が多くありますが，旧恵

山高校（旧尻岸内中学校）や旧古武井小学校などの比較的新しい校舎につい

て，市として活用策はないのか。 

また，旧恵山高校（道の駅「なとわ・えさん」の向かい側）の校舎は，建

設年度も古いため解体する予定はないか。観光施設の向かい側の場所にその

まま残しておいてふさわしいかどうかも含め，空き校舎について考え方があ

るのかお聞きしたい。 

 

恵山支所管内の空き校舎すべての活用方法について，基本的には旧校舎や

旧教員住宅については解体する方向であると認識しており，予算要求もおこ

なっておりますが，市の厳しい財政状況により，解体にいたっていない状況

です。 

また，鳴瀬委員がおっしゃるように，女那川町の旧恵山高校（旧尻岸内中

学校）の校舎は，建物の中もしっかりしておりますので，活用して欲しいと

いう希望はありますが，活用策がまとまっていない状況であります。 

 

他に意見等ございますか。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

発言がないようですので，議題４の地域振興全般に関する意見交換につい

ては以上で閉めさせて頂きます。 

 

 

（５）その他 

 

続いて，議題(5) その他でございますが，全般を通して何かございました

ら発言をお願い致します。 

 

（委員から「なし」の声） 

 

発言がないようですので，閉めさせて頂きます。 

以上で，本日の日程はすべて終了いたしました。 

これを持ちまして，平成２４年度第３回函館市恵山地域審議会を終了いた

します。委員の皆さんには貴重なご意見ありがとうございました。 

次回の開催は，３月を予定しております。日程，議題内容については，正

副会長に一任願いたいと思うが，よろしいでしょうか。 
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東福会長 

 

＜委員一同，はいの声＞ 

 

以上で平成２４年度第３回函館市恵山地域審議会を終了致します。 

５ 閉 会（１５時１２分） 


